
青梅市社会教育委員会議７月定例会会議録  

 
                        令和元年７月１６日

教 育 委 員 会 会 議 室 
出席者 委員  １０名  

（欠席者 委員  ０名） 
                              事務局  ３名  
 
１ 開  会  
【議 長】梅雨が長引いているが、来週梅雨明けなのかと。急に暑くなると思

うが、がんばっていきましょう。 

【課 長】本日もよろしくお願いします。 

 

２ 報告事項  
（１）令和元年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第２回役員会・拡大役

員会、第１回理事会の開催について         （報告資料 １）  
ア 日 時 令和元年７月２３日（火）午後１時３０分から  
イ 場 所 三鷹市公会堂さんさん館  
ウ 参加者 宮野議長、随行  土屋  

【事務局】事務局から概要説明。 

  

（２）令和３（2021）年度関東甲信越静社会教育研究大会東京大会実行委員会 

第１回実行委員会の開催について           (報告資料 ２) 

ア 日 時 令和元年７月２３日（火）午後２時１５分から２時４５分  
イ 場 所 三鷹市公会堂さんさん館  
ウ 参加者 宮野議長、随行  土屋 

【事務局】事務局から概要説明。 

【議 長】東京大会の実行委員会がここからスタートするが、私たちも関わる

ことなので、気を引き締めていきたい。 

 

（３）生涯学習事業実施予定・結果            （報告資料 ３） 
【事務局】事務局から概要説明。第二回家庭教育講演会の講師は神山委員にお

願する。 

 

（４）その他  
特になし  

 
３ 協議事項  
（１）青梅市社会教育委員会議５月定例会会議録について  （協議資料 １） 



【事務局】事務局から概要説明。 

～承認～ 

 
（２）（一社）全国社会教育委員連合の会費改訂に係る意見聴取について 

                            （協議資料 ２） 

【事務局】事務局から概要説明。 

【議 長】皆様の意見を伺いたい。 

ブロック活動費の値下げ、各市都市社連協会費 1,000 円の値上げの順でやって

いただくのはいかがか。ブロック活動費は、６万円以内でかかった経費を請求

してくださいという実額方式でやっている中、６万円かかっているところはほ

とんどないようである。あとは、ブロック幹事がやるのにどうかと考える部分

がある。実際、青梅市がブロック幹事となってやるとしたら、足りないくらい

の経費になるのか。 

【事務局】前回、青梅市がブロック幹事だった際は、ブロック幹事に一定額支

給されていた。あまりが出そうになり、なんとか使い切った感じであったと聞

いている。 

【委 員】前回は、外部の講師を呼ばず、青梅市の社会教育委員が事例発表を

行ったため、費用がかからなかったということもあると思う。垂れ幕や看板を

作るのには、費用がかかると思うので、値下げした額が妥当かは、会によって

違うと思う。 

【委 員】施設の使用料がかかるかどうかでも各市状況が違うと思う。 

【議 長】市の財政に迷惑をかけないという点で考えると、ブロック活動費の

値下げで回答をしていただくのはいかがか。特に他に意見がなければ、そのよ

うな青梅市の回答でお願いしたい。次回の理事会で、決定されると思う。 

【委 員】都市社連協の場合、予備費がいくらあるのかということもあるので、

議長と事務局に一任するということでいいのではないか。 

 

（３）第５０回関東甲信越静社会教育研究大会 埼玉大会について   

（協議資料 ３） 

  ア 日 時 令和元年１１月７日（木）～８日（金） 

  イ 場 所 ウエスタ川越（埼玉県川越市） 

  ウ 参加者  
 宮野  金子  藤原  神山  市川  栗原  吉野  飛田  横手  園田  

11/7  〇  〇   〇  〇  〇  〇   〇  〇  

11/8 ②  
③    ⑤

③  
①  
②     ⑤  

③   

情報  
交換会  〇  〇   〇  〇  〇    〇   

【事務局】事務局から概要説明。予定を確認していただき、今月中に出欠をお



知らせいただきたい。 

 

（４）青梅市図書館運営協議会委員の推薦について     （協議資料 ４） 

   任期満了（令和元年９月３０日）に伴う推薦。 

ア 任 期 令和元年１０月１日 

～令和３年９月３０日までの２年間 

   イ 推薦者  

【事務局】事務局から概要説明。 

【委 員】図書館の利用状況、事業計画・結果に対して意見を述べたりする。 

【課 長】今年度は、図書館利用計画の見直し等お願いすることとなる。 

   ～園田委員を推薦することで決定～ 

 

（５）教育委員との懇談会について  
ア 日 時 令和元年８月１６日（金）  

教育委員会終了後 午後４時３０分～ 

イ 場 所 教育委員会会議室 

ウ 出席者  

宮野  金子  藤原  神山  市川  栗原  小花  飛田  横手  園田  

〇  〇  〇  〇     〇  〇   
 

エ テーマ 「学校と地域の連携について」 

【事務局】事務局から概要説明。 

【委 員】社会教育法では、社会教育委員は、教育委員会の会議に出席して社

会教育に関し意見を述べることができるということはある。しかし、実際に非

常に大きい事案でないと会議に出席し意見を述べることはないと思う。教育委

員の皆様と情報交換できることは、いいことだと思う。 

【議 長】校長を歴任した支会長さんがいる地区では、地域人材を生かした地

域教育を学校教育に取り入れてくださいということで色々機会を作っているよ

うだが、色々な情報がわかってないとできないということがいっぱいある。学

校の先生方も異動でくると、地域のことがわからないと言っている方も多くい

るようだ。その中で、地域で子供を育てる、顔見知りの関係を作るのが難しく

なっている。 

【委 員】教育委員会では、「青梅学」に力を入れており、単に学力テストの結

果だけでなく、青梅を愛する子ども達を育てようとしている。しかし、管理職

の中には、青梅に長くいる方もいる一方、短い方もいる。世の中では、学校は

多忙すぎて働き方改革と言うことを言われる中、教員も地域に参加していくと

いう考えを持っている。バランスをどのようにとっていくかという課題が学校

の中ではある。子ども達のためになることは大事なので、いい連携をしていか

ないと。 



【議 長】地域と学校が連携して活性化してくれば、学習活動も盛んになるの

かと思うが。地域の方は、主体となる人が高齢化しているという課題がある。

「ゆめなりき」という活動している地区があるが、外部の方を中心としながら、

地域の人も一緒に地域を盛りあげているという例もあったりする。色々な話題

を頭にとめておいて、有意義な時間を過ごしていただければと思う。 

 

（６）８月定例会について 

～休会とすることで決定～ 

 

（７）その他 

特になし  
 

４ その他 

【事務局】その他の配布物について説明。 

 

次回定例会 ９月１７日（火）  
 


